
一般質問の質問者順番と質問事項 

 

（令和元年 第２回定例会） 

質 問 順 位 ２   ４ 番 議 員    大 久 保 由 美 子 

質問事項１ 防災と宅地災害等の補助金制度について 

質問の要旨 

 平成29年７月九州北部豪雨災害に続き、昨年７月の西日本豪雨災害で

は、基山町も基肄城史跡がある基山（きざん）や丸林地区、亀の甲ため

池等をはじめ、至る所で被害が発生し復旧作業が進められている。 

 今年も梅雨、大雨、台風のシーズンを迎えるに当たり、今後の行政に

よる防災対策と、農地には国からの補助金制度があるが、宅地への災害

による土砂撤去や小規模林地等については、災害防止や災害復旧を行う

ものに対し補助金制度がない。そこで、自然災害から町民の生命や財産

を保護するために補助金制度の設置について問う。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手 

(１) 昨年７月の豪雨災害の復旧事業進捗状況と、本年度

の防災・避難訓練等の計画は 

 

(２) 河川やため池への水位計や水位警報システム設置

の状況は  

 

(３) 宅地の災害等による土砂撤去の補助金制度ができ

ないか 

 

(４) 小規模林地等に災害防止、災害復旧の対策事業の補

助金制度ができないか 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

質問事項２ 歩行者を守る道路の安全対策について 

質問の要旨  

 滋賀県大津市で散歩中の保育園児の列に車が突っ込み、16人の死傷者

が出る痛ましい交通事故が発生した。そこで、今回の交通事故を受け、

基山町内の道路でも危険と思われる交差点や、道路幅が狭く歩道が十分

にない道路、見通しの悪い停止線がある道路など、再度、安全点検と危

険と思われる道路や歩道の整備について問う。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手  

(１) 保育園児の野外活動の状況は確認したのか 

 

(２) 通学路の安全点検の調査が必要ではないか 

 

(３) 交通量が多い交差点に、安全対策のため防護柵等の

設置ができないか 

町 長 

 

教育長 

 

町 長 

 



一般質問の質問者順番と質問事項 

 

（令和元年 第２回定例会） 

質 問 順 位 ２   ４ 番 議 員    大 久 保 由 美 子 

質問事項３ 放課後児童クラブ開所時間の運営について 

質問の要旨 

基山町内で民間事業者による宅地開発が積極的に進められている。 

また、７月よりアモーレ・グランデ基山の入居も始まる。 

町も様々な子育て世帯や若者世代への補助金を活用した定住促進に

力を入れ、今年度の入所園児数の増加や基山小学校新１年生は４組編成

になるなど子育て世帯が増え成果が出ている。 

そこで、放課後児童クラブに通う低学年の小学生と保育園児を持つ保

護者から相談があり、土曜日、長期休業期間の放課後児童クラブの開所

時間は８時。町内５か所ある保育園の開園時間は７時か７時15分。保護

者は出勤のため自宅を７時30分過ぎには出る必要があるため、放課後児

童クラブに８時過ぎに送ることが難しくて困っているとの相談を受け

た。 

みやき町放課後児童クラブの開所時間は７時30分から運営されてい

る事例から町に見直しを問う。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手 

(１) 平日と土曜日、長期休業期間の利用児童数の推移や

課題は何か 

 

(２) 保護者からの相談や対応について、近年の状況を示

せ 

 

(３) 土曜日、長期休業期間の開所時間の見直しができな

いか 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 


